
中方：朝方關閉核試驗場有助解決半島問題

緬北衝突損中緬和平
中方促立即停火妥處分歧

劉鶴今應邀赴美 磋商兩國經貿
中興案現轉機 中方稱正與美溝通細節

國務院決定清理涉產權保護文件

香港文匯報訊（記者 馬琳 綜合報

道）中美貿易摩擦或走向緩和。中國外

交部發言人陸慷昨日在京表示，應美國

政府邀請，習近平主席特使、中共中央

政治局委員、國務院副總理、中美全面

經濟對話中方牽頭人劉鶴將於今日至本

周六赴美訪問。來自北京的外貿專家向

香港文匯報指出，習近平與特朗普通話

後，劉鶴以主席特使身份訪美，顯示出

此次談判的重要性與中方積極姿態。從

目前外界透露出的各種消息看，此次談

判氛圍要好於上一次，預計雙方可能會

達成更多共識。
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解放軍駐吉布提保障基地軍演
提高反恐處突能力

陸慷昨日在外交部例行記者會上透露了
上述消息。他並指出，中方願與美方

共同努力，推動即將舉行的這次經貿問題磋
商取得積極、建設性成果。
本月初，劉鶴與美國總統特使、財政部
長姆努欽率領的美方代表團在北京就共
同關心的中美經貿問題進行了坦誠、高
效、富有建設性的討論。隨後，美國白
宮發言人於上周一透露，習近平主席特
使、中共中央政治局委員、國務院副總
理、中美全面經濟對話牽頭人劉鶴將訪
美，與美國經貿官員繼續進行經貿磋
商。

雙方合作讓中興恢復業務
據了解，此次訪美行程將是劉鶴今年第二
次因貿易問題赴美。今年2月27日至3月3

日劉鶴就曾赴美就中美經貿領域合作進行交
流。不過，特朗普仍於3月23日正式簽署了
對華貿易備忘錄，稱將對進口自中國的500
億美元商品加徵關稅，並限制中國企業對美
投資併購。
值得關注的是，中興通訊遭美國「禁

售」一事出現了轉機。自上任以來就指
責中國「竊取」美國就業的特朗普關心
起了中國就業問題。他於美國時間5月13
日晚間在推特上發文稱，「我與習近平
主席正在共同努力，為中興通訊提供一
條快速恢復業務的途徑。中國有太多人
失去工作崗位，我已經下令美國商務部
着手解決。」
特朗普的此番言論被外界視為美方作出的

讓步姿態，將對馬上再次展開的中美貿易談
判產生積極影響。陸慷則回應稱，中方十分

讚賞美方對中興公司問題所作積極表態，正
在與美方就落實細節保持密切溝通。對於美
方關注的一些具體問題，中美雙方也在保持
密切溝通。

主席特使身份彰顯誠意
對於此次劉鶴訪美前景，中國商務部研

究院國際市場研究所副所長白明指出，
此次劉鶴以主席特使身份對美國進行為
期五天的訪問，規格更高、時間也更充
分。加之目前外界透露出的各種消息，
包括美國商會、一些經濟學家通過各種
渠道表達了對於加徵關稅可能帶來的負
面影響的憂慮，以及特朗普對解決中興

問題的積極表態，預計此輪談判的氛圍
要好於上一次，可能會取得比上一輪更
多的談判成果。
不過，白明也強調，解鈴還須繫鈴人，目

前中方的態度是明確且積極的，談判的關鍵
點還在於需要美方拿出誠意來，以打破中美
貿易關係陷入的僵局。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交
部發言人陸慷昨日在北京舉行的例行記者
會上就朝方將廢棄核試驗場一事答問時表
示，朝方有關舉措展現了推進半島無核
化、與有關方建立互信的善意。
有記者提問，據報道，朝鮮外務省12日
發表公報稱，朝方將根據天氣條件於下周
三至下周五舉行豐溪里核試驗場廢棄儀
式，並邀請中、俄、美、英、韓記者到現
場採訪。中方對此有何評論？
「國際社會都已經注意到朝鮮外務省發佈

的有關公報。」陸慷回應說，中方認為，朝
方此舉充分展現了朝方為推進半島無核化、

與有關各方建立互信的善意，這有助於半島
問題政治解決進程，應該受到國際社會的歡
迎、鼓勵和支持。
另有記者提問，美國國務卿蓬佩奧13日
接受採訪時稱，如朝鮮採取措施確保美不再
受到朝核武威脅等，美將確保朝人民擁有偉
大機遇。在被問到朝最高領導人是否可繼續
執政時，他表示，美必須提供安全保證，毫
無疑問。中方對此有何評論？

鼓勵各方多做促進對話的事
「我們注意到蓬佩奧國務卿關於應當給

予朝方安全保證的上述表態，對此予以積

極評價。」陸慷說，中方一向主張各方通
過對話推進半島問題政治解決進程，均衡
解決各方合理關切，特別是應當在推進半
島無核化進程中解決朝方自身正當安全關
切，這樣有利於共同開闢半島和本地區長
治久安的未來。
陸慷說，令人欣慰的是，在有關各方共同

努力下，當前半島對話緩和勢頭正在進一步
得到鞏固，朝着有利於推動半島問題政治解
決的方向發展。中方鼓勵所有有關各方繼續
相向而行，多說一些有利於展示善意、緩和
緊張的話，繼續多做一些有利於促進對話、
增進互信的事。

香港文匯報訊 據中新社報道，上
海腦科學與類腦研究中心揭牌儀式
昨日在張江實驗室舉行。上海市委
書記李強、中國科學院院長白春禮
共同為中心揭牌。
據悉，上海腦科學與類腦研究中心
將立足世界腦科學與類腦研究前沿，
聚焦中國在腦科學與類腦研究領域的
戰略需求，加快推動中國在該領域的
重大突破和跨越，力爭建設成為世界
一流的腦科學研究機構。
白春禮在致辭中指出，上海腦科
學與類腦研究中心的成立，是強化
中國在該領域國際地位的重要舉
措。他希望中心未來發展，一是要

在最前沿進行開創
性、引領性研究，
力爭產出世界級成
果；二是要引進培
養全球最頂尖的科
學家團隊，將中心
打造成為具有全球
影響力的腦科學與
類腦研究高地；三
是要大力弘揚科學
精神和專業主義，培育讓創新競相
迸發的沃土。
該中心由上海市政府發起成立獨

立法人事業單位，探索開放、協
同、高效的新型管理和運行機制，

着力匯聚全球高端創新資源，激發
各類創新人才活力，探索與國際科
研機構接軌的人員聘用、薪酬激勵
機制，建立知識產權和利益共享機
制，推進科技成果應用技術的轉移
轉化。

香港文匯報訊 據新華社報道，外交部發言人陸慷昨
日說，中方高度關注12日在緬北地區發生的武裝衝突。
中方已向緬甸有關方面提出嚴重交涉，要求衝突各方立
即停火，採取一切措施防止事態擴大，盡快恢復中緬邊
境安寧，杜絕破壞中緬邊境地區和平穩定的事件再次發
生。
當日例行記者會上，有記者問：據報道，12日，緬北民

地武在北部撣邦靠近中緬邊境地區同政府軍方面發生衝
突，造成一些傷亡。據中國駐緬大使館消息，衝突導致緬
方人員傷亡和邊民逃往中國境內，並有流彈落入中國境
內，中方已向緬甸有關方面提出嚴正交涉。你能夠進一步
介紹情況及中方立場？

流彈落中方境內
陸慷說，中方高度關注12日在緬北地區發生的武裝衝

突。截至目前，此次衝突已造成2名中方在緬人員死亡，
並有3枚火箭彈和一些流彈落入中方境內。另有300餘名
緬甸邊民進入中方境內避戰，中方本着人道主義精神對入
境人員給予了安置。
他說，近來，緬北地區軍事摩擦持續且有所升級，

特別是此次武裝衝突造成嚴重人員傷亡，破壞中緬邊
境穩定。這同緬甸各方推動舉行第三次21世紀彬龍會
議，尋求民族和解與和平的努力背道而馳，也同有關
各方就維護邊境地區和平與安寧的共識背道而馳。中
方已向緬甸有關方面提出嚴正交涉，要求衝突各方立
即停火，採取一切措施防止事態擴大，盡快恢復中緬
邊境安寧，杜絕破壞中緬邊境地區和平穩定的事件再
次發生。
陸慷說，通過對話協商，以全面包容性政策推動和平進
程，是緬甸各方應當遵循的原則，也是實現和解與和平的
唯一現實可行途徑。「我們敦促緬甸有關各方都能按照上
述原則，通過對話相向而行，妥處分歧，增進互信，為推
動和平進程作出應有努力。」

■習近平主席特使、中共中央政治局委
員、國務院副總理、中美全面經濟對話
中方牽頭人劉鶴。 資料圖片

■中國外交部發言人陸慷。 資料圖片

香港文匯報訊 據中新社報道，日
前，中國國務院辦公廳印發《關於開展
涉及產權保護的規章、規範性文件清理
工作的通知》（以下簡稱《通知》）。
《通知》指出，為全面貫徹習近

平新時代中國特色社會主義思想和
黨的十九大精神，落實黨中央、國
務院關於完善產權保護制度依法保
護產權的部署，營造平等保護各種
所有制經濟產權和合法權益的法治
環境，國務院決定開展涉及產權保
護的規章、規範性文件清理工作。
《通知》明確，此次清理的範圍

是國務院部門和各地人民政府及其
所屬部門制定的規章、規範性文
件，重點清理有違平等保護各種所

有制經濟主體財產所有權、使用
權、經營權、收益權等各類產權的
規定，不當限制企業生產經營、企
業和居民不動產交易等民事主體財
產權利行使的規定，以及在市場准
入、生產要素使用、財稅金融投資
價格等政策方面區別性、歧視性對
待不同所有制經濟主體的規定。

清理工作年內完成
《通知》提出，清理工作要於今年

內完成，要堅持「誰制定、誰清理」
的原則，依據《中共中央國務院關於
完善產權保護制度依法保護產權的意
見》部署的各項任務和相關上位法修
改、廢止情況，對規章、規範性文件

逐項研究清理，確保應改盡改、應廢
盡廢，使黨中央、國務院完善產權保
護制度依法保護產權的部署不折不扣
落實到位。
《通知》強調，各地區、各部門要

充分認識清理工作的重要性，加強組
織領導，制定具體方案，明確責任分
工和時限要求，抓緊開展清理工作。
要強化監督檢查，建立涉及產權保護
的規章、規範性文件清理工作長效機
制，根據完善產權保護制度工作進展
動態清理。對清理不及時、影響產權
保護任務措施有效落實的，要依法依
規予以問責。各地區、各部門要加強
宣傳報道，廣泛聽取社會公眾意見，
並向社會公開清理結果。

滬腦科學與類腦研究中心揭牌
■上海腦科學與類
腦研究中心揭牌儀
式昨日在張江實驗
室舉行。上海市委
書記李強（左）、
中國科學院院長白
春禮共同為中心揭
牌。 網上圖片

■■美國時間美國時間55月月1313日日，，美國總統特朗普發推文表示美國總統特朗普發推文表示，，美中正在共同努力美中正在共同努力，，為中興通訊提供一條快速恢復業務的途為中興通訊提供一條快速恢復業務的途
徑徑。。圖為圖為20172017世界移動通信大會美洲展在美國舊金山開幕世界移動通信大會美洲展在美國舊金山開幕，，人們在中興公司展區參觀人們在中興公司展區參觀。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 綜合新華社及中新社
報道，中國研究人員製備出大規模光量
子芯片，並成功進行了一種重要的模擬
量子計算演示。
發表在最新一期美國《科學進展》

雜誌上的研究顯示，上海交通大學金
賢敏團隊通過「飛秒激光直寫」技術
製備出節點數達49×49的光量子計算
芯片。論文通訊作者金賢敏說，這是
目前世界上最大規模的光量子計算芯
片。
量子信息技術已經經歷了廣泛的原

理性驗證，是否能真正走出實驗室，
走向實用化和產業化，取決於是否
能夠構建和操控足夠大規模的量子系
統。發展的光量子集成芯片技術是攻
克可擴展性難題有前景的途徑，有望
有力推動量子信息技術的實質性進
展。
研究團隊坦言，光量子芯片的研發仍

處於早期階段，需要在損耗、精度和可
調控能力等各項指標上，在材料、工藝
和混合芯片構架上，以及在與量子計
算、量子通信和量子精密測量系統融合
上開展大量研究，扎實推進，構建尺度
和複雜度上都達到全新水平的光量子系
統，實質性地推動新物理的探索和量子
信息技術的實用化。

華科學家製備出光量子計算芯片
目前世界最大規模

香港文匯報訊 據中新社報道，當地
時間5月12日，中國人民解放軍駐非
洲吉布提保障基地組織官兵赴吉布提
蓋伊德國家靶場開展實兵實裝實彈演
練，檢驗裝備各項戰術性能，提高官
兵高溫條件下快反機動作戰和反恐處
突能力。
上午8時，演練正式開始。官兵頂
着40多攝氏度的高溫，以「反恐」為
演練背景，開展了裝甲集群、衝擊機
動、多路追擊、輕重火力協同射擊、
兵力封控等15個科目演練，運用各型
武器對「恐怖分子」目標實施了精確
打擊。
此次演練，是該基地在吉布提熱季探

索開展大強度實兵實裝實彈演練的又一
次嘗試，全面拉動了作戰指揮、協同通
信、後勤支援、裝備保障，挑戰了極
限，磨練了意志，增強了官兵有效履行
職責的信心和能力。


